

ACIRCULAR
UNA-R-CIRC-022-2021

PARA: Comunidad Universitaria

DE: Rectoría

ASUNTO: Manifestación realizada el 24 de febrero y Declaratoria Encuentro Multisectorial contra el proyecto de Empleo Público

FECHA: 25 de febrero, 2021

Estimados(as) señores(as):

Fuimos más, pero aún nos falta presencia.

Ayer, la inauguración del nuevo edificio de la Asamblea Legislativa acaparó titulares, pero también la voz de cientos de personas universitarias que nos hicimos presentes para defender una vez más el Estado Social de Derecho y la Autonomía de las universidades públicas, abrigadas bajo los derechos constitucionales de reunirnos pacíficamente y de libertad de petición. Muchas personas salieron de madrugada desde las Sedes Regionales de las universidades con presencia en todo el territorio nacional; nos acompañaron también estudiantes, personas funcionarias jubiladas y comunidad nacional. Una vez más, el Consejo Universitario, el CONSACA, el Consejo de Rectoría, la FEUNA y el SITUN articulamos esfuerzos. A todas y todos muchas gracias por tanto compromiso.

El proyecto de ley sobre Empleo Público continúa su trámite legislativo y a pesar de que muchas de las mociones en defensa del respeto a la autonomía universitaria presentadas por personas diputadas comprometidas con esta causa, no han sido aprobadas por la Comisión de Gobierno y Administración, aún faltan muchas más por discutir. Por ello, nuestra presencia física y en los medios de comunicación debe de continuar con mayor ímpetu. Es importante recordar que el camino para la eventual aprobación de este nefasto proyecto es largo, de ahí que debemos articular diferentes acciones.

Ayer logramos sumar más personas de las comunidades universitarias, sin embargo, aún hay espacio en la Plaza de la Democracia para cuadruplicar nuestra presencia. Confiamos que seguiremos aumentando en número y vehemencia, porque creemos firmemente en la educación pública y su capacidad de movilidad social, compromiso con los sectores más vulnerables y aporte al desarrollo en clave de equidad.

Es preciso insistir de que no se trata de privilegios salariales, sino de la defensa coherente con la Constitución Política, del derecho a la Educación Superior Pública Costarricense; conscientes de que debemos, en colectivo y respeto a la legislación, concretar cambios de cara a la sostenibilidad de las universidades en el corto, mediano y largo plazo. No obstante,



todos los ajustes a los que nos hemos comprometido siguen siendo convenientemente ignorados por los grupos políticos que detentan el poder, especialmente el Gobierno y la mayoría de las personas legisladoras, apoyados por la prensa mediática, para minar nuestra reputación y con ello, invalidar nuestro gran aporte a la sociedad, pero especialmente para desviar la mirada del análisis crítico del proceso.

Por ello, corresponde que todo nuestro quehacer universitario en los diferentes ámbitos del conocimiento pueda ser visibilizado con fuerza y convicción. Con la inspiración puesta en la población estudiantil, en cada uno de los más de 110.000 estudiantes que hoy asisten a la Universidad Pública, pero también con las personas de las comunidades con quienes trabajamos hombro a hombro; con ellas y ellos debemos renovar nuestros esfuerzos, motivar nuestra lucha y unir nuestras voluntades.

En ese sentido, desde mi condición como presidente de CONARE se impulsaron las siguientes acciones:

- 1. Involucramiento con los sectores sociales para lograr consensos y acciones en contra del proyecto de Empleo Público.*
- 2. Continuar con la organización de foros interuniversitarios y con la comunidad nacional para discutir y analizar aspectos en torno a dicha ley y a la Universidad Pública.*
- 3. Campaña de sensibilización en medios de comunicación, a favor del quehacer de la Universidad Pública e impacto para el desarrollo del país.*

En relación con el punto 1, con la participación de miembros de la representación de los consejos universitarios y con los rectores se realizó hoy un Encuentro Multisectorial contra el Proyecto de Empleo Público en donde comunidades universitarias y municipales conversamos con organizaciones sociales y sindicales.

Como producto de dicho encuentro se elaboró una declaración conjunta y se acordaron las siguientes acciones en adelante:

- 1- “Crear un Frente Nacional de Defensa del Estado Social Costarricense que involucre a comunidades universitarias, a organizaciones sindicales tanto del sector público como privado, a organizaciones comunales y de vecinos, al movimiento estudiantil universitario, a organizaciones feministas y de mujeres, a organizaciones de pequeños y medianos productores agrícolas, sector campesino a autoridades municipales, a juntas comunales de salud, y otras.*
- 2- Desarrollar diversas actividades de sensibilización a la opinión pública a fin de evidenciar y demostrar que el proyecto de Empleo Público no busca mejorar la efica-*



cia, ni ordenar al sector público, sino dismantelar el Estado y precarizar condiciones laborales y salariales de la clase trabajadora.

- 3- *Enfrentar en forma conjunta toda la agenda legislativa que en el marco del Acuerdo con el FMI pretende cargar sobre los hombros de los sectores medios y laborales el costo de la crisis económica, por medio de un aumento de la carga impositiva.*
- 4- *Desarrollar actividades de sensibilización para el mejoramiento del trabajo dentro de las instituciones a fin de garantizar la defensa del Estado Social Costarricense.”*

Esa actividad fue respaldada por el Consejo Universitario en la sesión celebrada el 25 de febrero de 2021 y comunicado mediante oficio UNA-SCU-ACUE-029-2021, en donde apoyan las iniciativas emanadas del Programa Encuentro Multisectorial contra el Proyecto de Empleo Público y solicitan se divulguen las acciones acordadas. Dicho acuerdo se puede visualizar en el siguiente enlace: <https://agd.una.ac.cr/share/s/Sc0GePIuQseXoibc9km8sA>

Dado lo anterior les solicitamos a toda la comunidad universitaria participar de las anteriores acciones y mantenerse informados sobre la evolución del proyecto. La Universidad Pública vale la pena y merece todo nuestro compromiso.

Atentamente,

M.Ed. Francisco González Alvarado
Rector
Universidad Nacional

mcv/fga

